

# Un déficit pluviométrique inédit depuis au moins 145 ans

Même s'il pleut depuis hier, la sécheresse est bien ancrée. Et les records tombent

**L**e temps passe et les constats demeurent. La sécheresse est plus que jamais ancrée sur le département depuis plusieurs mois. À tel point qu'aujourd'hui la situation revêt un caractère "très exceptionnel", selon les termes employés par le Cirame (Centre d'Information Régional Agrométéorologique) de Carpentras, qui suit au plus près l'évolution météorologique à travers des bilans mensuels très étayés. Celui d'octobre était, à ce titre, édifiant. Alors que le mois compte habituellement parmi les plus arrosés de l'année, les précipitations ont été quasi-nulles. Selon les endroits, le département a recueilli entre 0 % et, au mieux, 2 % des cumuls de pluie habituels. C'était un peu moins pire en novembre, même si le mois -- c'est le 8<sup>e</sup> consécutif -- reste déficitaire. Le Haut Vaucluse est le moins mal loti, avec environ 75 à 80 % des cumuls moyens. Mais on tombe à 57 % à Mormoiron, 42 % à Sault ou encore 30 % à La Tour d'Aigues.

## 127 mm de pluie en sept mois à Avignon

Pas étonnant, dans ces conditions, de voir des records tomber. À Avignon, on n'a pas connu telle situation depuis au moins... 145 ans! "Nous disposons sur Avignon d'un historique pluviométrique depuis 1871. Si l'on cumule pour chaque



Malgré le léger crachin d'hier, l'Ouvèze était à sec au Pont de Beauregard, à Jonquières. Quasiment du jamais-vu à cette période de l'année.

/PHOTO N.L.

année les pluies de mai à novembre, la normale est de 432 mm. Il n'a été recueilli que 127 mm cette année, soit un déficit de 305 mm. Le précédent record, de 1989, (150 mm) est battu", précise-t-on du côté du Cirame.

Autre sujet d'inquiétude, la recharge

hydrique du sol s'avère très faible, ce qui risque d'impacter la végétation. "Habituellement, fin novembre, le premier mètre de sol est rechargé au-delà de 70 % de sa capacité de rétention en eau. Cette année, les teneurs en eau sont les plus basses observées pour cette époque de l'an-

née depuis qu'ont débuté nos relevés", indique le Cirame. Même si un épisode pluvieux touche le Vaucluse depuis hier, il en faudra beaucoup plus pour rétablir la situation.

N.L.